

“2021 – Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”



PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE:

Su adhesión al “Día Mundial de la Diabetes”, conmemorado el 14 de Noviembre del corriente año, con el objetivo de crear conciencia en la sociedad acerca de su impacto en la salud, prevención, diagnóstico y control.

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

El Día Mundial de la Diabetes fue creado por iniciativa de la Organización Mundial de la Salud y la Federación Internacional de la Diabetes, en el año 1991.

La Diabetes es una enfermedad crónica que aparece cuando el páncreas no produce insulina suficiente o cuando el organismo no utiliza eficazmente la insulina que produce. El efecto de la diabetes no controlada es la hiperglucemia (aumento del azúcar en la sangre).

Existen distintos tipos de diabetes:

- La diabetes de tipo 1 (anteriormente denominada diabetes insulino dependiente o juvenil) se caracteriza por la ausencia de síntesis de insulina.
- La diabetes de tipo 2 (llamada anteriormente diabetes no insulino dependiente o del adulto) tiene su origen en la incapacidad del cuerpo para utilizar eficazmente la insulina, lo que a menudo es consecuencia del exceso de peso o la inactividad física.
- La diabetes gestacional corresponde a una hiperglicemia que se detecta por primera vez durante el embarazo.

Todos los tipos de diabetes pueden provocar complicaciones en diversas partes del organismo e incrementar el riesgo de muerte prematura. Además, provoca el aumento de factores de riesgo conexos, como el sobrepeso o la obesidad.

Para la diabetes tipo 1, por el momento, no existe ningún método eficaz para su prevención. En cambio, está comprobado que la diabetes tipo 2, puede evitarse en gran medida adoptando un estilo de vida saludable, a través de un plan alimentario, actividad física y evitar fumar.

En Argentina, se estima que 1 de cada 10 personas de 18 años o más tiene diabetes y dado que, por varios años permanece sin síntomas, aproximadamente 4 de cada 10 personas que la padecen desconocen su condición.

En esta conmemoración visibilizar la enfermedad y concientizar a la sociedad sobre la importancia del diagnóstico oportuno, tratamiento y automanejo de diabetes, resulta elemental.

Fomentar, en la población el control de la diabetes y prevenir sus complicaciones, en contribución a la construcción de una sociedad más sana es tarea de todos.

Por todo lo expuesto, es que solicito el apoyo de mis pares.